

## Tema 10: Las virtudes de la oración

Unidad: La revelación de la oración

### I. Texto base

#### Zacarías 2:8

Porque así ha dicho Jehová de los ejércitos: Tras la gloria me enviará él a las naciones que os despojaron; porque el que os toca, toca a la niña de su ojo.

### II. Desarrollo

#### Lucas 18:1-5

También les refirió Jesús una parábola sobre la necesidad de orar siempre, y no desmayar, 2 diciendo: Había en una ciudad un juez, que ni temía a Dios, ni respetaba a hombre. 3 Había también en aquella ciudad una viuda, la cual venía a él, diciendo: Hazme justicia de mi adversario. 4 Y él no quiso por algún tiempo; pero después de esto dijo dentro de sí: Aunque ni temo a Dios, ni tengo respeto a hombre, 5 sin embargo, porque esta viuda me es molesta, le haré justicia, no sea que viniendo de continuo, me agote la paciencia.

### III. Introducción

La oración es un misterio que contiene infinidad de recursos que no conocemos, y, a través de ella, logramos trasladar lo invisible al plano visible, por la fe. La comunión personal y congregacional con Dios hace comprender el Reino de Dios en la tierra, y es una de las dos fuentes que nos permite conocer a Dios por el Espíritu.

La comunión constante con Dios proporciona todo lo que el ser humano necesita para vivir una vida estable, tranquila y fructífera. El balance entre el estudio profundo y constante de la Palabra y el uso del recurso de la oración trae al creyente crecimiento, carácter y el gozo necesario para enfrentar las adversidades.

La parábola que analizamos en este estudio es una ilustración basada en contrastes, más que en comparaciones, sin embargo, nuestra relación con Dios contrasta con la del juez injusto, puesto que la perseverancia de la viuda provocó que este juez injusto se moviera a impartir justicia.

La oración ha sido históricamente la fuente de revelación de la voluntad de Dios, y el recurso para experimentar sus infinitos cuidados sobre sus hijos. En el Antiguo Testamento hubo personas como Elías, con cualidades humanas como las nuestras, que por ser ferviente y perseverante logró grandes cosas en pro de la obra de Dios en la tierra, y al final, como Enoc, fue traspuesto por el Señor.

Hoy la iglesia es semejante a la viuda, cuyo esposo está ausente, y que necesita, para mantener el vínculo de su amor y sus mutuas promesas, una comunicación ininterrumpida, a fin de que cuando Él vuelva por ella a las nubes, la encuentre amándolo y esperándolo, no por el terror de un mundo en descomposición, sino por el inalterable vínculo del amor que se alimenta por la comunicación amorosa y obediente con su Señor.

La iglesia debe aprender a mantener una comunicación con el Amado que habita en su corazón, no una mera oración religiosa, llena de palabrería sin sentido, sino una conversación sensata, comprensible y continuada.

La iglesia, cual la viuda ante el juez, se siente débil, desolada, indefensa y oprimida por el adversario, y la oración y la Palabra son los únicos recursos que nos permiten una buena comunicación, aliento, consuelo y la esperanza bienaventurada de la venida de nuestro Señor Jesucristo.

**Santiago 5:17-18**

Elías era hombre sujeto a pasiones semejantes a las nuestras, y oró fervientemente para que no lloviese, y no llovió sobre la tierra por tres años y seis meses. 18 Y otra vez oró, y el cielo dio lluvia, y la tierra produjo su fruto.

**Juan 6:68**

Le respondió Simón Pedro: Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna.

**Hechos 16:25-26**

Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. 26 Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron.

**a) Perseverancia**

En el Antiguo Testamento, podemos ver que hubo muchos que entendieron las Escrituras, pero pocos dedicaron su vida con el fin de trasladar el cielo a la tierra, a través de la oración; se habla de Enós, Daniel, Jeremías, Elías, y, por supuesto, muchos otros que se les menciona por haber encontrado el camino de la oración, a fin de provocar en la tierra y en las regiones celestiales grandes movimientos operados por Dios, pero gestionados en la tierra.

Dios espera de Su pueblo proyectos para extender el Reino y para aplastar la insurrección de las creaturas en rebelión que han configurado, mediante una alianza, un reino paralelo que es obrador de maldad, y que pretende desprestigiar a Dios a través de las acciones de sus creaturas. Por supuesto que la oración, por ser un acto que se sugiere sea en secreto, no se dejan ver en las Escrituras aquellos que como Pablo y los de su tiempo, oraban sin cesar.

**1ª Tesalonicenses 5:17**

Orad sin cesar

El estudio de la Palabra resulta más fácil e interesante, y por eso hasta las universidades seculares tienen facultades de teología, sin embargo, en ninguna de las universidades se logra ver una facultad que gradúe hombres y mujeres de oración. Probablemente por la interferencia de los enemigos de Dios, la acción dinámica y oportuna del viejo hombre que siempre interviene de manera negativa para no permitir una comunión fluida y las antiguas diferencias que de parte de los hombres todavía persisten con Dios, como la dificultad de creer en un Dios invisible, de carecer de una fe robusta, y sobre todo, la dificultad de permitir al Espíritu Santo que interprete las inquietudes de nuestros corazones, a fin de hacérselas saber a Dios de mejor manera. La mayor dificultad de los creyentes es la perseverancia, la persistencia y la constancia en este recurso inefable, dado por Dios para nuestra bendición.

**Constancia:** Del griego proskartereo (G4342): ser firme, forma intensificada de kartereo (pros, hacia, intensivo, karteros: fuerte). Denota persistir firmemente en una cosa, y dando cuidado constante a ella. Véanse CONTINUAMENTE, PERSEVERAR, PERSISTIR, SIEMPRE. (Dicc. Vine)

### **Hechos 1:14**

Todos éstos perseveraban unánimes en oración y ruego, con las mujeres, y con María la madre de Jesús, y con sus hermanos.

### **Tito 3:8**

Palabra fiel es esta, y en estas cosas quiero que insistas con firmeza, para que los que creen en Dios procuren ocuparse en buenas obras. Estas cosas son buenas y útiles a los hombres.

### **Romanos 12:2**

gozosos en la esperanza; sufridos en la tribulación; constantes en la oración;

### **1ª Timoteo 5:5**

Mas la que en verdad es viuda y ha quedado sola, espera en Dios, y es diligente en súplicas y oraciones noche y día.

### **Hechos 6:4**

Y nosotros persistiremos en la oración y en el ministerio de la palabra.

### **Colosenses 4:2**

Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias

### **Efesios 6:18**

Orando en todo tiempo con toda oración y súplica en el Espíritu, y velando en ello con toda perseverancia y súplica por todos los santos

## **b) Humildad**

La humildad es una virtud opuesta al orgullo humano, no es una mera debilidad, sino la disposición mental de colocarse en una posición tal que sea agradable a Dios.

La humildad consiste en no tener un más alto concepto de sí mismo que el que deba tener, esto significa que se debe mantener una presión constante sobre la naturaleza humana para bajarla de su condición orgullosa y arrogante.

El orgullo a menudo se disfraza de humildad, por lo que se debe tener excesivo cuidado de mantener oprimido, de manera persistente, las aspiraciones vanas de la naturaleza pecaminosa, que por herencia adquirimos de Adán. La verdadera humildad solo la puede construir Dios en el ser humano, de otra manera podrían ser manifestaciones capciosas del viejo hombre.

La humildad es la actitud reverente de someterse a toda autoridad puesta por Dios, aún cuando las personas que poseen esa investidura no sean las más idóneas, porque toda autoridad procede de Dios. Es preciso diferenciar y separar cuidadosamente la fuente de autoridad de la persona que la ejerce para obedecer, no por las cualidades de la persona, sino por el revestimiento que Dios, en su soberanía, le concedió, a veces para disciplinar nuestras pretensiosas acciones, que dejan mucho que desear en el corazón de Dios.

La humildad pues es desconocida para el que la posee y solo la pueden apreciar los prójimos y quien prueba los corazones desde el cielo. La humildad es una cualidad humana que el que la posee la desconoce; y el que cree tenerla no la tiene. La humildad es la ropa previa al revestimiento del nuevo hombre, es como ponerse a sí mismo el pie sobre la cabeza para que no se levante vanamente.

**Ezequiel 17:24**

Y sabrán todos los árboles del campo que yo Jehová abatí el árbol sublime, levanté el árbol bajo, hice secar el árbol verde, e hice reverdecer el árbol seco. Yo Jehová lo he dicho, y lo haré.

**2º Crónicas 7:14**

si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra.

**Salmos 10:17**

El deseo de los humildes oíste, oh Jehová; Tú dispones su corazón, y haces atento tu oído

**Proverbios 15:33**

El temor de Jehová es enseñanza de sabiduría; Y a la honra precede la humildad.

**Proverbios 22:4**

Riquezas, honra y vida Son la remuneración de la humildad y del temor de Jehová.

**Proverbios 27:2**

Alábetete el extraño, y no tu propia boca; El ajeno, y no los labios tuyos.

**Conclusión**

**Lucas 11:9-10**

Y yo os digo: Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. 10 Porque todo aquel que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá.